

LA GIMNASTICA DERROTA ESPECTACULARMENTE AL FORTUNA POR TRES TANTOS CONTRO

EN LOS ULTIMOS SIETE MINUTOS LA GIMNASTICA LOGRA EL EMPATE, ANOTANDOSE LUEGO LOS DOS GOLES CON QUE OBTUVO LA VICTORIA

Concurrencia. Se ha calculado en un poco más de cinco mil el número de perso...

El señor secretario de seguridad en representación del señor presidente de la república hizo el saque del centro, el kick off del partido...

El encuentro preliminar. Como espectáculo preliminar se jugó una partida de base bal entre los dos novenas de esta capital...

Las diez de la mañana. A las diez de la mañana, bajo el sol claro, rebosantes de gente las tribunas, empezaron los espectadores a impacientarse...

El juego; castigo del Fortuna. El juego de Gimnástica, castigo del Fortuna y otro castigo del Fortuna en menos de cinco minutos en los mismos medios...

Rifadas las casas ganó el equipo nacional que escogió la del oeste para el primer tiempo. Colocados los equipos, fueron cambiados los colores...

La alineación de los equipos fue la siguiente: Fortuna.— Zamorita el goal; Miró y Diaz, defensas; Nico, Bias y Struass, medios; Krummer, Williams, Arturo, Pipa y Sergio, delanteros...

Las gentes que comenaban antes del partido el encuentro se hacían lenguas de la línea azul de los rojos...

AMBOS EQUIPOS REALIZARON DURANTE EL PRIMER TIEMPO UN JUEGO BRILLANTE Y EN EL SEGUNDO HUBO MOMENTOS EMOCIONANTES Y DE VIOLENCIA

El juego durante todo el tiempo es brillante, rápido. Los fortunistas hacen alarde de una técnica mejor, hay mayor cohesión y armonía entre todos sus componentes...



Interesante aspecto de uno de los muchos lances que tuvo el parte del Fortuna para defender su casa, incoablemente bombardeada, da por los artilleros de la Gimnástica.

TROFEO Obsequiado por los señores Alvarado & Bresciani Representantes en Costa Rica de las famosas lantanas FEDERAL Las mejores Lantanas reputadas por su alta calidad como Las Mejores Lantanas que se importan y en cual será disputado el uno de los próximos matchs entre el equipo "FORTUNA" y uno de los nuestros.

los primeros momentos de coraje del ataque. La mejor defensa, es un buen ataque, se ha dicho; a este ataque, a su vez...

Segundo tiempo. Pasados los cuarenticinco minutos del primer half vino un período de diez y se restaba la batalla con cosas contrarias. Los fortunistas iniciaron la acometida con verdadero ímpetu...

El juego de los delanteros que pes en diez minutos, los últimos del juego, volvieron las cosas; Miró y Mora se bajaron...

El victorioso. La victoria gimnástica dió su castigo para un desbarbado, el mismo como hacia mucho tiempo no presenciáramos...

Consideraciones. Un partido muy brillante, con dominio alterno y tal vez mayor de los locales durante el primer tiempo. Actuación magnífica de ambos equipos...

Los rojos con un quinetito al tanto maravilloso; el menos bueno de ellos Mora.— Los mejores jugadores del campo, Mora y Madrigal. La línea de medios...

Los sucesivos encuentros serán muy difíciles de ganar para nuestros equipos.— Los fortunistas se habrán aclimatado, habrá recorrido un mayor dominio del campo...

Para Engordar sentirse bien, estar de salud y tener sangre rica, pura y roja, tome el Elisir Leonard para la Sangre. Es excelente tónico de hierro...

DISCURSOS Y CONFERENCIAS DEL LICENCIADO DON ERNESTO MARTIN CARRANZA

Bellamente impreso en los talleres Gutenberg para las Ediciones del Republicano Americano, será puesto mañana a la venta un nuevo libro del Lic. don Ernesto Martín. El volumen, de 228 páginas, contiene una selección de 22 de los discursos y conferencias que tantos aplausos le han conquistado al Lic. Martín así en Costa Rica como en el resto de Centro América, en México, Ecuador, y los Estados Unidos. A este propósito, hemos tenido la oportunidad de extraer del álbum de recortes de nuestro apreciado colaborador y amigo, los siguientes de entre los numerosos elogios que de discursos suyos se han hecho fuera de Costa Rica:



"Ernesto Martín, joven y distinguido centroamericano ha sido el alfiler del Ateneo de Costa Rica, para dar una serie de conferencias relativas a los asuntos de la América Istmica. Estas conferencias han sido publicadas en un folleto que hechas tenido el gusto de recibir, y que lleva por título "La labor del Pacífico y la Corte de Justicia Centroamericana". Grande es la erudición que el señor Martín demuestra en estas conferencias, y claro y correcto su lenguaje. "El Correo Español", Méjico, Dic. 1908.

LA MEJOR POLIZA DE VIDA ES UNA COMPENSAZION DE VIDA

La Liga de Acción Social Católica de esta capital protesta contra la persecución a Mahatma Gandhi y a sus prosélitos

Hace un llamamiento a todas las asociaciones del mundo que en algún sentido protegen derechos ajenos



Sea MODERNA
...hormé a la MODERNA

NO hay necesidad de fastidiarse haciendo los ingredientes para el buen humor de los alimentos si se usa Royal Baking Powder (Levadura en Polvo Royal). Royal, doble tanto los alimentos y es el que prefieren millones de señores en todo el mundo-horra tiempo y trabajo y es el ingrediente esencial en la preparación de las bizcochas, tortas, molletes y panecillos de reconocida popularidad. Este alimento no sólo es delicioso, más apetitoso y más sugestivo cuando se preparan con Royal Baking Powder. Esto es natural. Es un leudante hecho a base de puro carbonato sódico. Hace que la masa suya uniformemente evitando vetas pastosas. Es el leudante más sano y más seguro. El Royal Baking Powder (Levadura en Polvo Royal) se usa y reconoce universalmente como el leudante de confianza e invariable uniformidad.

Standard Brands Incorporated, Nueva York, N. Y.

de definir a excellentement dégagé el défilé le sens de la visite des journalistes de l'Amérique latine". En une réponse admirable dans son fond et dans sa forme, aussi substantielle qu'élegante, aussi alerte que solide, notre confrère Martin de Costa Rica a provoqué un mouvement de véritable enthousiasme. — Le Télégramme (Tolome, France, juillet, 1918.

"La conferencia del orador costarricense Lic. don Ernesto Martín alcanzó un éxito brillante El tema fue admirablemente desarrollado por el conferenciante. El discurso literato y orador alcanzó un laurel más a los muchos que ya tiene justamente ganados. Abrió la velada el director de las conferencias don Honorio Ferré, pronunciando un discurso en el que analizó la proleja vida del conferenciante, en sus actividades de abogado político, literato, castraficador periodista y diplomático en todo tipo de oratoria de gloriosos y paladín del derecho, la justicia y la libertad. A continuación el Lic. Martín dictó su magistral conferencia. El conferenciante fue seguidamente felicitado por el presidente de la Facultad, enero 1923.

"El distinguido jurista don señor Martín es uno de los más prominentes oradores de la América Española." "Exceller", México, Nov. 1927.

No dudamos que la selección de discursos y conferencias del Lic. Martín será acogida con plácemes por nuestro público lector.

CAMISAS

Especialidad en los encargos

EL GALLO DE ORO

na y sabla y entra en los cano, nes inmutables del derecho natural, y de estar al ex. presidente Wilson que es uno de sus mejores colores puros declaró q' los problemas coloniales debían arreglarse sobre bases de libertad, justicia y amplitud de miras, los manifestando que el error por hacer la siguiente declaración:

"Como en el caso de la India, el caso de derecho se ha traducido en hechos de sangre de quienes reanuda libertad y tal actitud no se aviene, ni con la conducta de Inglaterra cuando terció en la hecatombe de 1914, protestando defender los derechos de las naciones más débiles, con aplausos del mundo, conducta que no adopta hoy ante las justas reclamaciones de la nación indostánica, por eso, la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, protesta de las multitudinarias, tiles contra los reclamos de libertad honrada y de derechos de un nación, en aquel país oriental; y protesta contra el derrocamiento de sangre de nativos y de indígenas; y hace la Liga de Acción Social, un llamamiento a todos los entendimientos cultos y corazones sanos y a todas las Asociaciones del mundo que en algún sentido protegen derechos ajenos; y a todas las cancillerías diplomáticas, para que interpongan su influencia ante Inglaterra, con objeto de que cese la respiración cruzada y derriada y se reconozcan los derechos de igualdad a los nativos del Indostán y se dé libertad a sus líderes y que cese así el derramamiento de sangre que escandaliza al mundo, por ser mancha en la civilización de los modernos tiempos.

CUNICA OCULISTICA

DR. JOSÉ CORVETTYE de la Real Universidad de Piza, Italia

Enfermedades y defectos de los ojos

Primer directiva del Centro de Amigos

Como lo informamos oportunamente, el jueves por la noche se convocó a una asamblea general a los miembros del Centro de Amigos de esta ciudad, reuniéndose en el local que ocupó el antiguo fondo fundido, fin de proceer la elección de la directiva para el año 1924.

El día siete del corriente y con ocasión de la toma de posesión de la Presidencia de la República de Colombia del señor Olaya Herrera, el señor Cónsul, en su nombre y el de sus compatriotas, qui residentes, envió el siguiente cablegrama: "Excmo. doctor Enrique Olaya Herrera. Bogotá. Línea del más grande amor patrio y convencidos del rearmamiento de nuestra bella Colombia, enviamos a Vuestra Excelencia nuestro respetuoso saludo. Cónsul B. Compañeros."

A este mensaje el señor Cónsul, C. Harold Smith, recibió la siguiente contestación el día nueve: "Consulía. Compañeros. Puerto Llano. Corredor agua de hecho patriótico salido. Olaya Herrera."

Una Tez Radiante

es el fruto del aseo interno. Una piel falta de atractivo resulta, con frecuencia, de la eliminación intestinal deficiente... Las mujeres que saben lo que vale la hermosura, mantienen limpia su organismo con Laxol... Este caché laxante es purísimo aceite de ricino — recomendado por los médicos — pero sin olor ni sabor repugnantes. Es grato al paladar.

Lo venden las mejores farmacias.

LAXOL

A. J. WHITE LIMITED, 79 WEST 40th STREET, NUEVA YORK, E. U. A.

Laudable propósito

Alajuela, agosto 14 de 1920. Señal directores de LA TRIBUNA.

Muy señores míos:

El Comité Auxiliar de la Cruz Roja Costarricense en Alajuela es propietaria del lote de terreno, situado en la manzana 24, al Este del Parque Central de esta ciudad, donde estuvo el Hospital Viejo, y actualmente de una manzana con veintiuno mil colones.

Nuestro Comité desea conocer su valor parecer acerca de la mejor forma de aprovechar dicho lote destinándolo a una institución de beneficencia, la de mayor necesidad en esta ciudad; y para que ustedes sean muy servidos de exponer su opinión tengo el honor de invitarlo, en nombre de dicho Comité, a una reunión que habrá de verificarse en el Instituto a las 15 horas del domingo 17 de agosto corriente.

De usted alto y r. s. s.

Warren A. Mery, Secretario General de la Cruz Roja Costarricense

Los nenes de ahora son los cimientos de la raza

[Más cuidadosos!] Procuren que sus niños crezcan sanos, robustos, mentalmente alertas.

La Maizena Duryea ofrece a usted la manera de preparar platos que el nene encontrará deliciosos y que son, a la vez, perfectamente digeribles y alimenticios.

La Maizena Duryea contiene los elementos nutritivos necesarios para que se endurezcan esos deliciosos huescillos y adquieran fuerza esos delicados músculos que a duras penas sostienen hoy el tambaleante coquecipo en sus primeros pasos, pero que mañana formarán el cuerpo del niño robusto y sano, orgullo de sus padres, y más tarde el del hombre fuerte y alerta, orgullo de la patria.

Pidanos el precioso librito de la Maizena Duryea donde se describen muchos platos especiales para el nene y muchos otros, deliciosos y alimenticios, para toda la familia.

MAIZENA DURYEA

LA NOTA RAPIDA LIMONENSE

El Cónsul de Colombia y varios ciudadanos nos felicitaron al Pde. Olaya Herrera

Felicitación al nuevo Presidente de Colombia

El día siete del corriente y con ocasión de la toma de posesión de la Presidencia de la República de Colombia del señor Olaya Herrera, el señor Cónsul, en su nombre y el de sus compatriotas, qui residentes, envió el siguiente cablegrama: "Excmo. doctor Enrique Olaya Herrera. Bogotá. Línea del más grande amor patrio y convencidos del rearmamiento de nuestra bella Colombia, enviamos a Vuestra Excelencia nuestro respetuoso saludo. Cónsul B. Compañeros."

A este mensaje el señor Cónsul, C. Harold Smith, recibió la siguiente contestación el día nueve: "Consulía. Compañeros. Puerto Llano. Corredor agua de hecho patriótico salido. Olaya Herrera."

Todo fumador debe exigir que sus cigarrillos sean hechos con PAPEL "SERRANO"

El único papel de trigo de pura paja, elaborado sin mezcla de trapos, que ofrece absoluta garantía contra las enfermedades contagiosas

nombre y se citan personas y lugares hasta tanto no se haya resuelto definitivamente nada al respecto.

Lo que él se de fumar es que, ya que se inicia la campaña o las actividades políticas, no se de fumar a fin de llevar al cabo de la municipalidad elemento de progreso que, antes de abandonar los proyectos que están ejecutando, pueda emprender algunas nuevas obras de gran necesidad y conveniencia local.

Entre los distintos grupos se mencionan los nombres de constancia, empleados de la Unión y de la Municipalidad.

Una aclaración

Por un error que copiamos a la hora de redactar la brillante lista que tuvo lugar en el Centro de Amigos el domingo último, dijimos que el señor encargado del Ecuador era don Alcides Ramírez; lo cual regamos nos excuse el señor Ramírez. Don Alcides Ramírez es viceministro del Ecuador en Puerto Llano. Sin duda que nuestros estimados lectores, al leer la nota en cuestión, habrán corregido en mente la sutil vocación pero a pesar de esto nos apresuramos a corregir, rogando al señor Ramírez se sirva perdonar.

Redactor Corresponsal

LA SEMANA PASADA... POR AGUA

Ha caído el telón de boca después de las noventa sesiones ordinarias del congreso constitucional de la república. Si no tuviéramos el telón de boca después de las noventa sesiones ordinarias del congreso constitucional de la república. Si no tuviéramos el telón de boca después de las noventa sesiones ordinarias del congreso constitucional de la república. Si no tuviéramos el telón de boca después de las noventa sesiones ordinarias del congreso constitucional de la república.

EL TELÓN DE BOCA

Si no tuviéramos el telón de boca después de las noventa sesiones ordinarias del congreso constitucional de la república. Si no tuviéramos el telón de boca después de las noventa sesiones ordinarias del congreso constitucional de la república. Si no tuviéramos el telón de boca después de las noventa sesiones ordinarias del congreso constitucional de la república.

Hay q' ver lo q' se ha enriquecido nuestro idioma en estos noventa días se secciones (ya nos vamos poniendo a tono); qué de giros nuevos, qué de romper viejos moldes, qué de donosuras y qué riata ha andado todo esto. Vemos a dejar constancia, minuta muy a la ligera, de las nuevas expresiones y figuras que se han usado en nuestro singularísimo parrasio; entre comillas, después de cada expresión, pondremos solamente la inicial de su autor o creador. Que no tengan importancia, la gloria viene poco a poco, no vayará a querer desde ahora el nombre completo, ni se hagan ilusiones de la estatua así; ya eso vendrá con el tiempo.

Lo cierto es que nuestro lenguaje desde hoy cuenta con los siguientes arcaísmos que dan la hora; y que luego vengán a decirnos si el meridiano de la cultura no se han desplazado y desde los madriles mismos no ha dado un brinco, suponemos que por efectos de los últimos terremotos, hasta el mero salón que hizo don Juanito Mora. Veamos la lista de neologismos espeluznantes y arcaizadores:

"Lapso de tiempo" (R. V.)

"Yo fui el segundo factum de la carceraria a Río Grande" (J. L. S.)

"Y los aficionados a estos estudios" (I. V.)

"Porque esos vínculos de gasolina..." (J. L. S.)

"Debemos arrigar nuestras raíces" (A. S.)

"De aquí va a salir un marmachón" (R. V.)

"Esta y otras molestias nos han causado" (I. V.)

"Chaverrí que no vuelve de sí" (A. U.)

"Prosigamos continuando" (A. V.)

"Un porción (Tres veces, por si había duda. Carlitos Aragón).

"Una hemorragia de sangre" (J. L. S.)

"Nosotros los estadistas que conjuntamos la amarga guerra del porbe pueblo sufrido y vacillante" (J. R. P.)

"Un filósofo de la Cólquide o de la Eólide o de por allá abajo que por llevar la frente en el cielo se desbarbarró en un hueco y se quebró los antojos" (A. S.)

"El rendimiento que han rendido" (V. Cn.)

Hasta allí este florilegio hecho muy a la carrera, y a sabiendas de que hay otro de frases célebres, de expresiones novedosas, de retruécacos, gongorismo, "lobos grifos" y otras cosas por el mero estilo. Claro que aquí no van las nuevas reglas de la acentuación castellana, con sus "sínceros" "ipsis" más, "retrogrado". Ni las formas shakespearicas de Norz Carolina Steit Colech, first section of jail secul de Bodeya repetida al pie de la letra por Baldonado, ni continemos el "contimás" de don Joaquín L, ni el "cheche jaica" de Pancho, ni las otras frases precoristas de los demás diputados de la Chamber of Lords.

De todos modos, mucho hay que arreglar a este idioma castellano y ya se están fijando las nuevas normas en estos nuevos troques. Adentro, viejos, que el idioma es feto.

EL IDIOMA DE CERVANTES

Puede que nuestros legisladores no hayan dado mayor número de leyes durante la temporada ésta. Puede ser que los códigos no se hayan enriquecido como el idioma de Cervantes.

Puede que fuera de descarse; pueda que Solón, el legislador por excelencia, no haya desarraigado el ceño allá entre las numerosas y se citan personas y lugares hasta tanto no se haya resuelto definitivamente nada al respecto.

Lo que él se de fumar es que, ya que se inicia la campaña o las actividades políticas, no se de fumar a fin de llevar al cabo de la municipalidad elemento de progreso que, antes de abandonar los proyectos que están ejecutando, pueda emprender algunas nuevas obras de gran necesidad y conveniencia local.

Entre los distintos grupos se mencionan los nombres de constancia, empleados de la Unión y de la Municipalidad.

Una aclaración

Por un error que copiamos a la hora de redactar la brillante lista que tuvo lugar en el Centro de Amigos el domingo último, dijimos que el señor encargado del Ecuador era don Alcides Ramírez; lo cual regamos nos excuse el señor Ramírez. Don Alcides Ramírez es viceministro del Ecuador en Puerto Llano. Sin duda que nuestros estimados lectores, al leer la nota en cuestión, habrán corregido en mente la sutil vocación pero a pesar de esto nos apresuramos a corregir, rogando al señor Ramírez se sirva perdonar.

Redactor Corresponsal

nombre y se citan personas y lugares hasta tanto no se haya resuelto definitivamente nada al respecto.

Lo que él se de fumar es que, ya que se inicia la campaña o las actividades políticas, no se de fumar a fin de llevar al cabo de la municipalidad elemento de progreso que, antes de abandonar los proyectos que están ejecutando, pueda emprender algunas nuevas obras de gran necesidad y conveniencia local.

Entre los distintos grupos se mencionan los nombres de constancia, empleados de la Unión y de la Municipalidad.

Una aclaración

Por un error que copiamos a la hora de redactar la brillante lista que tuvo lugar en el Centro de Amigos el domingo último, dijimos que el señor encargado del Ecuador era don Alcides Ramírez; lo cual regamos nos excuse el señor Ramírez. Don Alcides Ramírez es viceministro del Ecuador en Puerto Llano. Sin duda que nuestros estimados lectores, al leer la nota en cuestión, habrán corregido en mente la sutil vocación pero a pesar de esto nos apresuramos a corregir, rogando al señor Ramírez se sirva perdonar.

Redactor Corresponsal

